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LA CAZA: una actividad 
.esperada largamente por 
muchos tarazoneros 

I Exposición de Fotografías 
Antiguas sobre 
Tarazona de La Mancha 
y sus gentes 
-Con e1 l í n de realizar esta 
exposición, pedimos a todos 
aquellos que posean fotografías 
antiguas y deseen mostrarlas a 
sus convecinos que se pongan en 
contacto con cualquier miembro 
del Colectivo. En la exposición se 
indicará el nombre del dueño, así 
como el año e identificación, en su 

caso , de las personas que 
aparezcan en ella. Se celebrará la 
exposición en Navidades. 
iiCOLABORA!! 
BUSCA AQUELLAS FOTOGRAFIAS 
QUE EL TIEMPO HA HECHO 
HISTORIA 

La rosa del Azafrán 
Su recogida 

DE COMO UNA PRE
VISION METEORO
LOGICA PUEDE 
DISTORSIONARSE 

En la noche del domingo 6 de 
noviembre. cund:ó la alHma t en
algunos casos el 'párrj¡:o en Tarazona. 

Por el Instit¡Jto Nacional de 
Meteorologia se hizo la previsión de 
que una borrasca que daría lugar a 
una gran tromba de agua podía 
centrarse en la provincia y 
concretamente en nuestro pueblo. la 
citada noche. Protección Civil 
comunicó la posibilidad de tal tromba 
de agua. pero al pasar la noticia de 
unos a otros fue totalmente 
desvirtuando su contenido. La 
comunicación anunciaba "posibili
dad" y por muchas personas se 
interpretó como inundación y 
desastre. habiendo hasta quien lo 
asoció con una nueva riada del 
Valdemembra . de proporciones 
incalculables. 

Esto muestra cómo el comunicado 
de una previsión. puede por unos o por 
otros desvirtuarse de tal manera que 
ocasione incluso el pánico en parte de 
una población. lOe penal 

CASTILLA-LA MANCHA 
Toledo parece que será la 
capital regional, amenazan
do Cuenca con abandonar 
la región. 
Asimismo la Universidad 
puede ser pronto una 
realidad 
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TARAZONERO ______________ ~ 
TU COLABORACION y APOYO SON 

IMPRESCINDIBLES PARA HACER POSIBLE ESTE 
PERIODICO. CONTRIBUYE A UNA MAYOR 
COMUNICACION ENTRE TODOS. 

¡A YUDANOS A"TlRAR DEL CARRO! 

Envía tus opiniones y sugerencias. 

Suscríbete 

SUSCRIPCIONES (1 año) 

600 Ptas. 

Querido TARAZONA, 
pobre TARAZONA 

Probablemente no habrá en 
nuestro pueblo nadie que al 
marchar no sienta -cuanto más 
lejos, más-, una honda tristeza 
de dejar personas, lugares, 
momentos, en definitiva todo lo 
que configura Tarazona . Todo eso 
se siente sin duda alguna porque 
se ama a Tarazona y se 
comprende perfectamente la 
nostalgia que sienten esos 
queridos hijos (naturales o 
adoptivos) de este pueblo y que 
cualquier (ya sea carta , o como en 
este caso Valdemembra) les 
llevan algo que sabe a su tierra lo 
agradezcan considerablemente. 

AÑORANZAS 
Al recordar tiempos pasados yo 

conceptúo que hay dos caminos , 
uno, la nostalgia de un ayer, y 
otro , actualizar lo que hace 
muchos años ocurrió , se siente 
esa satisfacción como en aquellos 
tiempos que aportar tu pequeña 
colaboración para una obra de 
caridad se sentía pagado el 
esfuerzo que ocasionaba el poner 
en escena cualesquiera de las 
muchas obras de teatro que se 
han hecho en este pueblo , sería 
íntermínable la relación de los que 
intervinieron en ellas en un 

En definitiva , se ama a 
Tarazona pero ¿es suficiente con 
amarla incluso defenderla en 
alguna discusión sea de fútbol o 
de cualquier otra naturaleza? iNO! 
iDesde luego que no' 

La mejor manera de demostrar 
a una persona, animal, incluso 
planta, nuestro cariño, aprecio, 
etc. , es sin duda alguna haciendo 
lo posible por ayudarla o cuidarla . 
Por Tarazona pienso que en 
general se hace poco ifalta de 
iniciativa! no hay dinamismo, 
salvo el estrictamente necesario 
para subsistir. reconozco Que no 

Continúa en la página 5 ... 

Colectivo Tempero no se hace responsable de los artículos de 
opinión que estén firmados; queda claro que son colaboraciones 
y por lo tanto la responsabilidad será íntegramente de los 

sentido u en otro , no obstante y 
repasando apuntes me limitaré a 
e.xpresar títulos de obras como 
asimismo directores, no son por 
fechas de representación , ya que 
ello no recuerdo , ni tampoco por 
orden, como quizá igualmente no 
estén todas , pero un buen número 
sí que son , como se verá hay 
Zarzuelas, Comedias , Dramas, 
Sainetes, etc., toda una gama de 
lo que es teatro. La afición en este. 
pueblo siempre fue grande, como 
grande era y sigue habiendo su 
entrega para hacer una obra de 
caridad que entonces y ahora se 
destinaba lo que se recaudaba en 
las representaciones, por una 
parte eso , por la otra servía de un 
esparcimiento a la juventud que 
culminaba y era pagado el 
sacrificio que representaba estar 
noches y noches en los ensayos y 
e 1 n e r v i o s i s m o q u'e e s o 
ocasionaba a los .aficionados la 

autores de 105 artículos. 

Continúa en la página 7... 
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Edita _____ ----, EDITORIAL ========¡;~~~~~~s=:==~ 
En la actualidad la situación es la de espera ante la decisión que se ha 

Ca 51.-11 a La M a nc ha de tomar sobre el modelo universitario a desarrollar. Se habla de 
- varias posibilidades. pero la opción que parece más probable. y que le 

Director: 
ALFONSO CALERA BELMONTE 

Redacción: 

L corresponde tomar al Gobierno. es la de un modelo descentralizado. Dos decisiones importantes: a que supondría la impartición del primer ciclo (estudios hasta tercer 
't l' d di ' U' 'd d curso) en todas las provincias. concentrando los segundos ciclos en ca p I a I a y a ni vers la, dos ciudades aún sin determinar. De todas formas es preciso esperar 

FERNANDO CALERA BELMONTE el decreto que concrete estos supuestos. 
JOSE MIGUEL CAMBRONERO DONATE 
ALBERTO CUARTERO 

En los .últimos días se están produciendo acontecimientos de gran 
importancia para el futuro de nuestra comunidad autónoma Castilla
La Mancha. Por un lado parece decidido. al haberlo adoptado así el 
P.S.O.E. regional. que sea Toledo la cabecera administrativa del 
gobierno autónomo. es decir la capital de la Región. 

De una forma o de otra. es necesario interrogarse sobre el papel que 
puede desempeñar esta institución. tanto desde el punto de vista 
global. como desde el de los intereses de nuestro pueblo. JUAN ANTONIO HARO 
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ILDEFONSO PICAZO REQUENA 

FRANCISCO RUIZ BUENO 
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COLECTIVO TEMPERO 
Apartado de Correos, 18 
TARAZONA DE LA MANCHA 

Agenda' 
Ayuntamiento 

Ayuntamiento (Municipales) 

Grupo escolar 

Cuartel Guardia Civil 

MEDICOS: 
D. Pedro Juan Iznaola Sánchez 

D. Eduardo Picazo 

FARMACIAS: 
D. Mateo Córdoba Martínez 

D. Florencio Ruiz Valero 

PRACTICANTE: 
D. Rafael Echevarria 

COMADRONA: 

Isabel Mallo 

TAXIS: 
D. Angel Valera Sánchez 

D. Juan lucia no lópe'z Picazo 

D. Antonio González Picazo 

D. Inocente Picazo Jiménez 

D. Juan Antonio lópez Simarro 

OTROS: 
Conductor ambulancia 
Cu'ra párroco 

Cámara Agraria 

Juzgado de Paz 

DEMOGRAFIA 
NACIMIENTOS: 
Elena Monasor Denia, hija de Juan Andrés 
y Maria. 

Juan Antonio Picazo López. hijo de Juan 
Antonio y Silveria. 

Blasa Maria Villena Escribano, hija de 
Bias y Blasa. 

María Ruiz Cabañero, hija de Allonso y 
Maria. 

Maria Teresa Panadero Moreno. hija de 
Antonio y Teresa. 

. Miguel Romero Ramirez. hijo de Pedro y 
Maria. 

José Cuartero Castro. hijo de José y 
Josefa. 

Maria del Pilar Serna Cuartero. hija de 
César y Pilar. • 
. Ginés Jiménez Bautista. hijo de Julián y 

Vicenta. 
María Josefa Ruipérez Marlínez. hija de 

Vicente y Antonia. 

-DEFUNCIONES: 
Francisco Pérez Pérez. 
Florencio Morales. 
Isidro Cuartero Sahuquillo. 
Antonia Garcia Bueno. 
Inés Moreno Aroca. 
Juan Miguel Blesa Picazo. 

MATRIMONIOS: 
Francisco Honrubia Monteagudo con 

María Luísa Moraga Serrano. 
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En el proceso de toma de decisión parece que ha jugado cierta 
importancia la encuesta realizada por Sofemasa sobre una muestra de 
dos mil per.sonas. encargada por la Junta de Comunidades para 
conocer las preferencias de los habitantes. Esia encuesta daba a 
Toledo. con un 31 % de preferencias el primer lugar. Le seguían 
Albacete y Ciudad Real con un 16%. Alcázar de San Juan y 
Guadalajara quedaban en posiciones más bajas. 
Esta encuesta muestra asimismo la escasa conciencia regional 
existente. En este sentido puede enmarcarse la postura un tanto 
airada de ciertos sectores de Cuenca. que habían desarrollado una 
campaña pidiendo la capitalidad para la ciudad de Cuenca. 
amenazando con poner en marcha la autonomía uniprovincial. 
separándose de Castilla-La Mancha. en caso de que sus peticiones no 
fueran atendidas. Esto se ha plasmado en la decisión de la Diputación 
conquense en este sentido. a propuesta del grupo mayoritario de A.P. 
y con la oposición del P.S.O.E. 
Esta postura contrasta con un resultado sorprendente de la encuesta 
citada: mientras que en el resto de las provincias los votantes de cada 
una de ellas se inclinaba por su propia capital con porcentajes 
cercanos al 60%. en el caso de Cuenca. sólo un 4B% de los 
encuestados señalaban sus preferencias por Cuenca. 
y en ésta polémica. ¿Qué pintan los pueblos? Pues si consideramos 
que de 1.648.584 habitantes. 1.332.470 [el 80.83%) viven en los 
pueblos. se puede deducir la importancia que tendrá la elección de un 
modelo administrativo u otro. Es decir. si se concentran en Toledo los 
órganos de gobierno y decisión. si hay que establecer un peregrinaje 
a esta ciudad. pues buena se ha hecho. 
Pero es necesario ir un poco más lejos. Es preciso que se realice una 
doble descentralización: hacia las capitales de las provincias y hacia 
los pueblos. Esto se ha de traducir a efectos prácticos en que la futura 
ordenación administrativa debe de realizarse atendiendo a cómo se 
distribuye la población. ésto es. considerando las comarcas naturales 
como unidades básicas. Trabajar en este sentido para acercar esta 
administración. para hacerla más eficaz y no una carga. puede ser el 
camino más efectivo a largo plazo para el establecimiento de una 
conciencia regional. así como el desarrollo económico y social. 

La Universidad de Castilla
La Manch~ ., , 
Simultáneamente con la decisión respecto a la capital regional yante 
la proximidad de toma de decisiones muy importantes sobre la 
Universidad de nuestra Región. ha saltado la cuestión universitaria. 
La proximidad de su puest en marcha para el próximo curso 
académico 1984-85. radica en el hecho objetivo de que existe una 
partida presupuestaria de cerca de 80 millones destinada a este fin en 
los Presupuestos Generales del Estado. 
La historia de esta institución. aún sin existencia real. arranca desde 
el 30 de junio de 1982. en que aparece una Ley anunciando su 
creación. En el intervalo transcurrido desde entonces fue nombrado 
Javier de Cárdenas. todavía en tiempos de U.C.D .. presidente de la 
Comisión gestora de la Universidad. cargo dél que ha sido 
recientemente cesado al parecer por discrepancias con la Consejería 
de Educación de la Junta de Comunidades. En los últimos días ha sido 
nombrado Isidro Ramos para desempeñar este cargo. 

Desde luego no se puede aspirar. ya que sería tener los pies en las 
nubes. a una universidad. en su conjunto. de primera línea de 
investigación mundial. Pero sí que se puede esperar que las 
enseñanzas universitarias que se van a impartir. así como los 
trabajos que realicen sean aquellos que más se adapten a la realidad 
socíal y económica. En este sentido la Universidad debe de cooperar 
activamente. y no tendría sentido si no lo hiciera. en el desarrollo 
económico. social y cultural de nuestra Región. desgraciadamente 
una de las más pobres de España. 
Con estas premisas básicas se comprende que han de ser criterios 
objetivos basados en las necesidades reales (población e 
infraestructura) las que han de guiar a los que tienen en la mano 
posibilidad de tomar decisiones. Parece claro que el modelo ha de ser 
necesariamente descentralizado para lograr el acercamiento a la 
realidad que mencionamos. 
Pero esta descentralización ha de tener un límite. Sería un tanto 
disparatado. tanto como la concentración excesiva. el poner el primer 
curso de una determinada carrera. en Albacete. el segundo en 
Tarazona. y el tercero en Almansa. y así sucesivamente. 
Pero subyace un problema de interés económico y social a muy corto 
plazo. Con las tasas actuales. a una familia de una ciudad en la que 
exista universidad. le cuesta el que un hijo estudíe en ella 40.000 
pesetas. Si esa familia fuera. por ejemplo. de Tarazona. el dinero 

. necesario para un curso sería de alrededor de 300.000 pesetas. un 
tanto independientemente de que la ciudad a la que ha de desplazarse 
sea Madrid. Valencia. Bilbao. Ciudad Real. e incluso. aunque un poco 
más barato por la proximidad. Albacete. ya que habría que residir en 
ella. 
Pensamos que ésta es en verdad la gran discriminación [además. 
desde siempre y en toda la universidad española) que crea. en el 
marco universitario. cíudadanos de primera y ciudadanos de 
segunda. dándose la paradoja que. de forma indirecta. se subvenciona 
a estas ciudades. 
Esta razón. básicamente. y las asociadas al florecimiento que la 
presencia de la Universidad [profesores y alumnos) ocasionan. son 
las cuestiones que en último término aparecen en las peleas en 
muchos casos insolidarias entre las distintas capitales. y decimos 
capitales con toda la intención. que no provincias. Este 
comportamiento antisolidario enmascara la solución de los 
problemas. 
¿Qué hacer desde los pueblos en los que. repetimos, se encuentra el 
BO.B% de la población? ¿Pedir que en cada pueblo, imitando a algunas 
voces. que las hay. de las capitales se ponga una determinada 
carrera? . 
Parece que sería absurdo. Pero ésto no quiere decir que esperemQs 
con los brazos cruzados. Cuando ésto se escribe. todavía no se ha 
leído. y no tenemos constancia de que se haya escrito. una sola línea 
considerando este problema. y miren que se están llenando páginas 
con el tema de la Universidad, 
Sería innovador y'creemos que factible. aunque fuera en varias fases, 
aprovechando la ocasión de que se crea la Universidad. instrumentar 
una política de becas y ayudas. en la que una visión renovada de los 
Colegios Mayores como residencias universitarias puede ser una 
buena herrami,enta para la consecución progesiva de la eliminación 
de esta desigualdad. Y hasta es posible que de esta forma, a nuestros 
estudiantes les apetezca salir del entorno inmediato. . 
Desgraciadamente. a nuestro entender. de ésto no se, habla. 

Cartas y colaboraciones 
EL ALCOHOLISMO [Primera partel 

Puede ser definido como: "Toda 
persona que, por beber bebidas 
alcohólicas , tiene conflictos o 
trastornos con su salud corporal o 
mental. o en sus relaciones sociales 
con la familia , con el lugar de trabajo. 
o con el grupo social de amigos o 
conocidos ". 

El alcohólico crónico es la persona 
que tiene una relación de dependencia 
para con el alcohol, ha llegado a una 
incapacidad de autocontrol frente a la 
bebida . 

relaciones profesionales y lazos 
familiares. alterando su conducta y su 
personalidad y. a veces. ocasionando 
daños corporales: es ahora, . ya . un 
"genuino alcohólico ". con una 
progresiva destrucción de sus 
funciones orgánicas, psicológicas y 
sociales , Todo ello, repetimos , 
independientemente de la cantidad o 
calidad de la bebida. 

alcohol un apoyo de tipo 
tranquilizante, Más bien es una 
persona que huye o trata de huir de 
una realidad que le abruma: pocos 
recursos económicos, viviendas poco 
acogedoras, vida familiar triste, 
pobreza cultural , personas 
introvertidas, . solitarias, gente con 
insatisfacciones de diversa indole, 
con problemas religiosos, profesiona
les o vocacionales. 

De entrada. hay que señalar que el 
ser alcohólico nada tielle que ver con 
la cantidad o tipo de bebida, ni con la 
frecuencia con que se hagan las 
tomas. 

No se trata de un vicio, sino de una 
auténtica enfermedad. Lo que no quita 
que sea más fácil que la adquiera 
quien bebe alcohol con cierto abuso. 
Es una situación similar a la de la 
indigestión del comilón. el accidente 
del "loco del volante ". o la enfermedad 
venérea del que se lanza por ese 
camino. 

El alcohol es una persona con 
afectación de sus esferas vitales 
fisica y psíquica, Es una persona que 
padece ansiedad. angustia. que 
muchas veces pasa desapercibida por 
estar " enmascarada ", Tiene 
trastornos del comportamiento y del 
carácter (celos, agresividad). Ve 
afectada su esfera corporal' 
(temblores, 'aumento de la libido con 
disminución de la potencia sexual). Es 
intemperante. con intemperancia no 
reconocida o minimizada. 

Esta dependencia es el estado que 
resulta de la absorción periódica o 
continuadamente repetida de una 
droga. El alcohólico no puede dejar de 
beber; la bebida le domina. 

El dejar de beber significa .' temblor. 
nerviosismo, malhumor, delirio 
físicamente hablando, psiquicamente: 
tristeza, melancolia, inseguridad, 

Al beber Se vuelve eufórico. De no 
atreverse a nada, pasa a "comerse el 
mundo ". 

El alcohólico no quiere ser 
considerado como "toxicómano ", y es 
que hay algunas diferencias entre el 
alcoholismo crónico y las 
toxicomanias clásicas por drogas: en 
primer lugar, el consumo de alcohol es 
licito; el de drogas, ilícito. El 90% de la 
gente consume alcohol (y sólo unos 
pocos enferman); las' drogas tienen 
una minoría de consumidores (y todos 
enferman). El alcoholismo es, sobre 
todo, propio de varones; las drogas no 
distinguen sexos. 

Cuando una persona ha llegado a 
adquirir la "dependencia "; tarde o 
temprano el alcohol interfiere , 
destruyendo sus intereses generales, 

Por todo ello es importante señalar 
que la pérdida de control o 
dependencia puede llegar a hacerse 
con o sin borrachera, Entre los 
alcohólicos crónicos, un 16% no se 
embriagan, e inversamente, hay 
personas que se emborrachan 
periódicamente sin depender del 
alcohol. No obstante, lo más corriente 
es que el dependiente del alcohol se 
embiague habitualmente. lo que se 
confirma porque la abstinencia les 
provoca el temblor. ansiedad, 
vacilación, etc. 

El alcohólico está vacio, aislado. 
deprimido, Necesita comprensión, 
sinceridad, firmeza y consecuencia. 

¿Cómo se llega al 
alcoholismo? 

Los motivos son muy variados: 
alteraciones psíquicas, factores 
externos , ambientes, reuniones , 
aficiones gratronómicas, ciertas 
profesiones: camareros, barmans, 
vinateros, etc. , neuróticos psicópatas, 
depresivos que encuentran en el 

El comienzo de la afición al alcohol 
puede instaurarse ya desde . la 
infancia: propaganda de los VinOS 
quinados , presentados como 

.estimulantes del apetito y 
enregizantes, hacen su efecto sobre la 
mentalidad de las madres, que los dan 
de beber a sus hijos, iniciándoles 
ingénuamente, Ya algo más crecidos, 
incide sobre ellos la propaganda y el 
ejemplo de los mayores "beber es cosa 
de hombres ". En Valencia se realizó un 
estudio estadistico en niños de 4 a 10 
años y se encontró que el 6,5% no 
bebían, un 42%, bebian algunas veces 
y un 60%, bebían vino con gaseosa a 
diario, Estas cifras 'son por si solas 
suficientemente expresivas. 

Es la adolescencia y juventud la 
edad crítica para iniciar y consolidad 
el hábito alcohólico, 

Primero,-EI idealismo: el joven no 
se encuentra en mundo materializado, 
egoista y se refugia en extremismos, 
drogas, alcohol, etc, 

Segundo.-Rebeldia-deseo de 
protección: el instinto de maduración, 
de identificación con la fiaura 

Continúa In l. pagina 3 ... 
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Entrevista ====================== 
EL METAL EN TARAZONA: LAS COOPERATIVAS 

Tarametal 
-¿Cómo su rgi ó, la 

iniciat iva de fo rma r la 
cooperativa? 

-Nació de un grupo de 
trabajadores (al cerrar Picaza 
Rublo) que no viendo otra solu
ción. decidimos' empezar a 
trabajar. Comenzamos como 
empresa privada a nombre de 
Francisco Bonilla Escribano 
puesto que se nos ponían muchas 
trabas por parte de la administra
ción para hacerla cooperativa. Ya 
que prometer se promete 
muchísimo. pero cumplir es otra 
cosa. Una vez que nos montamos 
fue cuando decidimos iniciar los 
trámites y solicitar el préstamos 
que tardó casi un año en venir. 

- ¿Habéis pensado am-
pl iar? 

-En cuanto a número de 
socios. no. y no es porque nosotros 
no estemos dispuestos. es que el 
depósito de dinero que el 
trabajador interesado tendría que 
hacer para entrar ha subido 
mucho. y se está saliendo del 
alcance del bolsillo de cualquier 
obrero. . 

Sin embargo en lo referente a la 
ampliación de instalaciones y 
puestos de trabajo. sí tenemos 
pensado hacer un nuevo taller en 
los terrenos (5.000 metros) que 
hemos adquirido en el Tejar. 
Puestos de trabajo. los que las 
nuevas instalaciones llevarían 
consigo. siempre que la Ley nos lo 
permitiera. puesto que sólo nos 
autorizan a tener un número de 
trabajadores fijos. igual a un 
tercio del total de número de 
socios. En cuanto a contratos 
temporales nos restringen 
también muchísimos. 

¿Cómo está ahora mismo el 
sector? 

-Se ven posibilidades de 
arreglo. puesto que hay trabajo. 
pero al haber competencia los 
márgenes son pequeños. Te puedo 
decir que con respecto a hace dos 
años hemos crecido en un 30% y 
podemos seguir creciendo ya que 
"en las provincias donde estamos 
trabajando IAlbacete. Cuenca y 
Almería). son provincias que se 
están desarrollando ahora. 

-¿Cuál es vuestra princ ipal 
fuente de trabajo? 

-Las estructuras metálicas sin 
lugar a dudas y por supuesto la 
cerrajería incluida en dichas 
obras. Hoy por hoy no nos interesa 
otra cosa. cuando salen otras 
obras procuramos darlas a otras 
empresas del pueblo. 

-Pod ías hace rme un 
balance después de cuatro 
años de funcionamiento de la 
cooperativa. 

-Ha tenido altas y bajas. 
empezamos muy bien. pero los dos 
primeros inviernos fueron 
malísimos. ya que bajaba 
muchísimo el trabajo respecto a 
las otras épocas del año. 

Hemos cambiado el sistema de 
trabajo interior igualmente el 
sistema de pagos de materiales 
que ahora se hace al contado. 

A pesar de todo. el balance es 
positivo, puesto que la meta que 
nos marcamos fue crear nuestros 
propios puestos de trabajo yeso lo 
hemos conseguido. 

- Proyectos de futuro. 
-Querría hacer dos distin-

ciones: 
A corto plazo: la perspectiva es 

buena ya que los invrernos que en 

- - -;-----

nuestro sector son malos este año 
tenemos cubierto el trabajo hasta 
la primavera. 

A medio plazo: hacer las nuevas 
instalaciones y crear otros 6 
puestos de trabajo. siempre que 
como ya he dicho anteriormente 
nos lo permita la Ley. 

-¿Crees que las cooperat i
vas es una solución en esta 
época de crisis y de paro? 

-Creo que sí que son la 
solución menos mala. contando 
con que éstas puedan competir 
con la empresa privada ya que se 
basan principalmente en el trabajo 
de sus socios. Sin lugar a dudas es 
la única salida que tenemos los 
trabajadores ahora mismo para 
poder conservar nuestros puestos 
de trabajo. 

Unimetal 
-¿Cómo surgió la iniciativa 

de formar la coope ratl va·( 
-Surgió hace cuatro años. 

Cuando cerró Pi cazo Rubio nos 
reunimos 15 trabajadores y 
decidimos hacerla. En principio 
sólo contamos con nuestras 
aportaciones y la ayuda de Manuel 
Picazo Lozano que nos dio 
facilidades para quedarnos con 
las máquinas. 

-¿Tenéis pensado el 
ampliar? 

-En cuanto a número de socios 
de momento no tenemos pensado 
nada. Sin embargo tenemos 
pensado de ampjjar lIuestras 
instalaciones en los 5.000 metros 
que hemos comprado en la 
carretera de Albacete. esto 
conllevaría a una ampliación de 
puestos de trabajo parejo con las 
nuevas necesidades de dichas 
instalaciones. 

-¿Cómo está ahora mismo 
el sector? 

-Hay más posibilidades que 
hace unos años. pero de todas 
maneras éste sector como casi 
todos. va unido a la economía del 
país. por eso ahora nuestros 
principales clientes son el sector 
agrícola muy atrasado con 
respecto a los otros y el sector 
público sobre todo ayuntamientos. 
que últimamente están inviertien
do muchísimo. 

-¿Cuál es vuestra principal 
fuente de trabajo? 

I . ,. . " .~., . , 

-Las estructuras metálicas y 
la calderería. en algunas obras 
también hacemos la cerrajería 
necesaria para éstas. 

Pero ya digo. la principal es las 
estructuras ya que los depósitos 
tienen menos demanda y además 
son costosísimos de hacer. 

-Proyectos de futu ro 
-En un futuro inmediato. 

poseer un taller adecuado para 
nuestra actividad prOfesional y 
garantizar el trabajo por lo menos 
durante la segunda mitad del 84 
ya que tenemos cubierto de 
momento hasta la primera mitad. 

En un futuro más lejano. crear 
una empresa que fuera capaz de 
poder competir a nivel nacional en 
el sector. 

-Crees que las cooperati
vas son una solución en esta 
época de cri sis y de pa ro. 

-Creo que es una solución a 
medias. De momento nos ha 
servido para mantener nuestros 
puestos de trabajo que ya es 
mucho. en cuanto a la integración 
en el mercado podemos competir 
con el sector privado en obras de 
mediana importancia ya que en las 
grandes no tenemos los medios 
técnicos y económicos necesarios. 

Como final la pregunta 
obl igada pa ra las dos 
cooperativas: 

-¿la competencia sigue 
siendo como al principio? 

Andrés : No. ahora. se coincide 
menos en la contratación. no por 
acuerdo tácito entre las dos 
cooperativas. sino porque las 
zonas de trabajo se ha extendido y 
cada vez competimos menos entre 
nosotros. 

Paco: No hay la misma 
competencia. no porque hayamos 
delimitado zonas. sino porque han 
desaparecido muchas empresas 
de montaje y el trabajo sobra y 
entonces. cuando hay suficiente 
trabajo la competencia no es 
desleal. 

J. Cambronero 

... viene de la p~g i na 2 

paternal, la imitación de los mayores, 
le estimula a beber;. luego las 
prohibiciones de éstos a quienes imita 
le impulsarán a seguir bebiendo por 
rebeldia . 

Tercero.-EI espiritu de grupo, la 
camaradería, en fin actuaria en 
sentido negativo, facilitando la 
adquisición del hábito. 

El alcoholismo no es un problema 
exclusivamente médico, sino social. 

A nuestro organismo le resulta más 
fácil extraer ca lorías del alcohol que 
de los alimentos, ésta es una de las 
principales causas de que el 
alcoholico coma cada vez menos. 

El organismo se va acostumbrando 
a un número de calorias cada vez 
mayor, de las que no puede prescindir, 
y que ya sólo puede extraer del 
alcohol. 

El sis tem a nervioso se va 
impregnando, se va llegando a la 
intoxicación celular, y sin el alcohol la 
persona ya no se encuentra en plenas 
facultades para su actividad: Se ha 
convertido en alcohólico. 

José J. Calera Belmonte 

8ARTOLOME FAJARDO E HIJOS COLABORA CON 
VALDEMEMBRA 

Fábrica de Estufas, Tubos y Codos 

Avenida de La Roda. 9 
y San Bartolomé. 1 Teléfono (961) 480086 . TARAZONA DE LA MA.NCHA (Albacete) 

ANUN CIANDOTE 

Para información: 
Juan Antonio Haro 

Librería-Papelería AZUL 
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VALDEMEMBRA 

loS pretileS 

PERROS VAGABUNDOS 
Mucho se ha hablado de los perros 

callejeros, pero no llegaban las medidas que 
se anunciaba iban a llegar. En esta ocasión 
y haciendo bueno el refrán de "más vale 
tarde que nunca", las medidas, por fin , 
llegaron. • 

y fue en un dia de octubre cuando los 
perreros dieron su primera batida por 
nuestras calles. El resultade fue positivo ya 
que se cogieron y posteriormente se 
sacrificaron bastantes perros, aunque no 
tantos como hasta unos dias antes venían 
deambulando plácidamente por las calles 
tarazoneras, y es que, al parecer, eran 
demasiados los perros que habian perdido a 
su "dueño" y que tras el bando lanzado por 
el Ayuntamiento, lo "encontraron". 

Como suele ocurrir en estos casos, 
pasados los días de .peligro, algunos 
olvidadizos vuelven a "perder" sus perros 
por las calles. ¿Los encontrarían de nuevo si 
se anunciase una nueva batida? 

Los niHos y el alcohol 
Al parecer, los niños espanoles comienzan a 

beber alcohol entre los 12 y 14 años. 
En muchos casos, y según estudios realizados 

por especialistas, los padres ni se enteran. 
Realizada una encuesta en Barcelona, se 

obtuvo el "curioso resultado" de que en un 30% 
de los casos la reacción de los padres ante la 
embriaguez de sus hilos es de risas y bromas. 

CONTINUAN LOS ROBOS 
Quienes creyeran que la "ola de robos" 

veraniegos finalizaría con la llegada del 
otoño, habrán comprobado su error. 

En el breve espacio de veinte días, el bar 
"Mi Casa", Talleres Avenida y Merkal han 
sido visitados por los cacos. Escasa 
cantidad de dinero en el bar, y herramientas 
en el taller fue el resultado de su aventura. 
En Merkal, donde habían saltado un barrote 
de la reja e intentaban forzar un picaporte, 
no consiguieron entrar al despertar con el 
ruido a Pepico, quien no logró reconocerlos 
al darse rápidamente a la fuga. 

CURIOSIDADES 
El Indlce de mortalidad aumenta entre las 

parsonas que duermen menos de 7 horas y mis 
de 8. Eso, al menos es lo que afirma el doctor 
Thomas Roth, director del Hospital Pslqulitlco de 
Datrolt 

También asegura que aproximadamente la 
tercera parte de la Humanidad padece algún tipo 
de Insomnio y que en un 10% es de caricter 
patológico. 

Afirma también que el alcohol y los lirmacos 
son muy perjudiciales y que en ningún caso 
alivian la enfermedad. 

OUINTERIAS 
Nuestra vecina, y querida, localidad de 

Quintanar del rey se ha embarcado también 
en la bonita aventura de la prensa local. 

De la mano de la Asociación Cultural "El 
Almendro" s111ió a la calle, el mes de 
octubre, el número O de "Quinterías", revista 
de información Local y _ periodicidad 
trimestral. 

Isaac López Picaza 

Conocedores de los escollos que habrán 
que salvar hasta lograr que "Quinterías" 
viera la luz, desde "Valdemembra" 
felicitamos a sus entusiastas promotores, 
al tiempo que les animamos a no desfallecer 
en su arriesgada empresa. 

TOROS 
La revista taurina "Aplauso" ha lanzado a la 

calle su número extraordinario de IIn de 
temporada y una vez mis con todo tipo de detalles 
y de estadistlcas. 

La curiosidad me ha lanzado para comparar a 
"toro pasado" nuestro cartel de leria con los 
resúmenes de la temporada. 

Los toros que se lidiaron en nuestro coso 
taurino el dia 20 de agosto eran de la ganaderia de 
don Antonio Pérez y curiosamente esa ganaderia 
ha sido la que mis toros ha lidiado en España la 
pasada temporada, concretamente 59, de los que 
13 lo hicieron en plazas de primera categoria. 

En cuanto a los espadas: Juan A. Esplá, Vivo y 
El Soro, hicieron el paselllo 23. 59 Y 63 tardes 
respectivamente. lo que habla por si sólo del tirón 
de estos espadas. 

Como además la corrida gustó a todos. pues "al 
César lo que es del César ya ... Paco Sanz 
(enpresario de la plaza) en esta ocasión los 
máximos trofeos". 

CARNET DE CONDUCIR 
Desde el 15 ~e noviembre, la Jefatura 

Provincial de Tráfico sólo admite en la 
documentación para la obtención del carnet 
de conducir aquellas certificaciones 
médicas que hayan sido expedidas en uno 
de los seis centros de reconocimiento 
médico. de los que cuatro están en la capital 
y dos en la provincia. 

CASTILLA-MANCHA: LA UNIVERSIDAD 
Casi definitivamente la capitalidad de la 

Región se~i en Toledo. es ahora la lucha por las 
Universidades lo que acaparará la atención de 
numerosas personas. 

y aquí si parece que Albacete va a luchar y 
fuerte para lograr las tan anheladas facultades. 

Parece casi definitivo que para el primer ciclo 
(tres cursos) habrá facultades en Albacete. 
Cludlld Real. Cuenca y Toledo. También es 
posible que no haya para el segundo ciclo 
"campus" único, sino que sean dos los "campus" 
universitarios. Albacete y Ciudad Real parecen. a 
priori. contar con las máximas posibilidades. 

Oe llegar a ésto. la Ciudad Universitaria de 
Albacete estaria situada junto al Estadio 
Municipal de Deportes. para lo que hay previstos 
unos terrenos cuya extensión alcanza los 
180.000 metros cuadrados. 

LA PISTA POLI DEPORTIVA 
La pista polideportiva está siendo 

aceptada masivamente. Son numerosos los 
nuevos aficionados a este bonito deporte, 
especialmente jóvenes que se las ven y se 
las desean para coger hora en la pista. 

Toma fuerza. la noticia del comienzo de 
un campeonato local de Fútbol-Sala; 
deporte que está contando con numerosos 
adeptos . 

Aspecto del cementerio en el 
pasado día de Todos los Santos, 
ampliamente visitado en recuerdo de aquellos 
que nos dejaron. 

-4-

El disco de los matachines 
El año pasado un grupo de tarazoneros se trasladó a Zaragoza para participar en un festival de Folklore ' 
aragonés; la cosa no hubiera tenido mucha transcendencia si los tarazoneros a que nos referimos fueran 
vecinos de Tarazana de Aragón, pero estamos en La Mancha y los que allí fueron eran de aquí. Se 
preguntarán qué tenemos que ver nosotros con los aragoneses, y según parece es bastante, ya que una 
vez que se expulsaron a los moros de estas tierras, la repoblación se efectuó con gentes provenientes de 
aquellos lugares. Por ello no es extraño que parte de nuestro folklore se asemeje al de Aragón y que la 
danza de los matachines. tíoicamente araqonesa v va desaoarecida, oersista en nuestro oueblo. Los de 
Zaragoza oyéndonos se oían ellos mismos. Recientemente han editado un disco que contiene todo el 

festival y la contraportada está dedicada a Tarazana. según podemos observar en la fotografía. 

REVIST A DE INFORMAClON LOCAL QUINTANAR DEL REY 

OCTUBR[ DE 1'lI.lJ Numero O 
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es época propicia para emprender 
grandes empresas, por ejemplo en 
industria o en construcción (que 
han sido aceptables en otros 
tiempos) pero hay otra que por su 
volumen puede dar un desarrollo 
muy grande a nuestro pueblo ila 
agricultura! habrá quien piense 
que es una barbaridad pero no es 
así, la agricultura bien explotada, 
tras una concentración parcelaria 
haría muy rentable dicha 
actividad, máxime cuando como a 
consecuencia de esa concentra
ción, las parcelas en su mayoría 
al ser de una extensión mediana, 
sería muy rentable transformar
las en regadío, bien cólectiva
o individualmente, y ahí está el 
desarrollo de nuestro pueblo. Pero 
topamos con la mentalidad de la 
mayoría de nosotros, por lo que se 
ve no comprendemos que 
cualquier tierra de regadío es 
siempre más rentable que la mejor 
viña, que normalmente se cultuva 
por estas latitudes. Al explotar 
mejor dichas tierras, muchos 
hombres que hoy tienen que 
recurrir al jornal temporal dado 
que sus tierras, fraccionadas y 
diseminadas por todo el término, 
no les permiten conseguir una 
renta suficiente, no necesitarían 
dicho jornal y por consiguiente 
habría menos demanda de 
trabajo, sin contar 'con los 
puestos que generarían (que 
serían muchos). 

Como ejemplo de lo rentable y 
positiva que ésta experiencia ha 

resultado en otros pueblos 
destacaría el saludo que con 
motivo de las fiestas de Motilleja 
ya través de programa de festejos 
ha enviado el señor Alcalde a sus 
vecinos, dice lo siguiente a este 
respecto: 

"Ha y vemos el futuro del pueblo 
con optimismo, basado en esa 
zona de riego, que confío se 
amplíe a todo el término, que dio 
una excelente cosecha el año 
anterior y espero sea mucho 
mejor el actual". 

Es evidente el cambio que se ha 
producido en ese querido pueblo, 
basta con pasar por la carretera 
para comprobarlo; habrá quien 
diga que se necesitan grandes 
créditos ies cierto! pero como 
dicen en mi pueblo: "El que no se 
mete, no sale ". 

Es ineludible, o se actualizan 
las explotaciones a las nuevas 
exigencias actuales y se dejan 
métodos arcaicos y conservadu
rismos ridículos o el resultado 
será desastroso: un empobre
cimiento paulatino y progresivo 
de nuestro agro y consecuente
mente de nuestro pueblo. 

Seguro que dentro de unos años 
siguiendo cualquier camino pero 
que en definitiva nos lleve a 
conseguir esos o similares 
objetivos (que no serán nada 
fáciles como es de suponer) se 
podrá decir: Ouerido y próspero 
Tarazana. 

José Maria Cast illo Gallego 

INFORMACION MUNICIPAL 

Moción para la protección de los 
recursos naturales que presenta 
el Grupo de Concejales del P.C. de 

Tarazona. Agrupación Local. 
, - .> 

Ante la grave situación de 
deterioro producto de un modelo 
de desarrollo depredador del 
entorno y de una falta de 
planificación respetuosa con el 
medio ambiente, que pone en 
peligro la existencia a corto o 
medio plazo de numerosas 
especies de vida vegetal yanimal, 
incluso la propia existencia de la 
humanidad , este Ayuntamiento se 
declara: 

-Defensor del medio ambiente 
y del respeto a la flora y fauna y 
ecosistemas. 

-t"artloarlo oe un modelo 
energético basado fundamental
mente en energía renovable y no 
contaminante que no sólo 
garantiza y aumenta el actual 
nivel de desarrollo y empleo, sino 
que avanza hacia un modelo de 
sociedad armónico, que no 
hipoteca el futuro de la 
humanidad . 

Foto-Estudio 
J. ANTONIO 

Calle Gallegos, 5 

-Protector de la pureza de las 
aguas fluviales y marinas. 

-Impulso de una política 
acorde con la dimensión humana 
y las necesidades soc~ ale~ t 

-Potenciador de una política 
que evite la contaminación 
procedente de industrias, tráfico, 
aguas residuales, etc . 

Esta Corporación se compromete: 
A hacer uso de todas las 

competencias que le confiera la 
Ley para evitar que se siga 
deteriorando la calidad de vida de 
los habitantes de dentro y fuera de 
nuestro municipio. 

A recabar de las Administracio
nes Central y Autonómica., los 
recursos económicos necesarios 
para la construcción y 
mantenimiento de las depurado
ras de aguas residuales , así como 
para el control y eliminación de 
los residuos urbanos e 
industriales. 

A instar a todos los Municipios, 
Comuniades Autónomas y 
Gobierno de la Nación a 

Telérono'48 03 08 

Tarazona de La Mancha 

VALDEMEMBRA 

Los indiscretos comentarios de Picazo y López 

Picaza y López son dos 
simpáticos ancianos de ficción, 
pero amigos de toda la vida. y 
siempre que el tiempo o la salud 
se lo permiten, no dejan de 
reunirsen en la Soledad, para 
comentar y discutir las 
incidencias y pormenores que van 
ocurriendo alrededor de sus vida. 

El abuelo Picaza , es un 
personaje introvertido, muy poco 
parlanchín, y que le gusta 
escuchar, su vida ha ido 
transcurriendo en el campo, 
acompañado de su pequeño 
rebaño, que empezó a cuidar 
siendo un niño todavía, hasta que 
sus piernas empezaron a flaquear 
por el peso de los años y tuvo que 
jubilarse. 

El abuelo López es todo lo 
contrario a su amigo Picaza, un 
hombre que ha pasado la vida 
vendiendo y comprando por 
numerosos pueblos y que gracias 
al trato con infinidad de personas, 
ha ido adquiriendo una cultura 
que aunque basta, llena de 
realismos. 

Hacía un buen rato que el 
abuelo Picaza estaba sentado en 
la Soledad charlando con un 
alguacil, cuando vio aparecer a su 
amigo López que venía cojeando y 
con mal humor. 

-¿Oué te pasa, López? Oue 
parece que no vienes mu animao. 

-iCalla , calla' Oue ésta 
dichosa reuma no me ha dejao 
dormir en toa la noche. 

-Siéntate aquí, y verás cómo 
platicando se te olvidan los 
males. 

-¿Sabes amigo Picaza? Como 
no he podido pegar ojo en toa la 
noche, he estao dándole un 
repaso al periódico, y me hace 
gracia tó este lio de la OTAN y las 

'<' locttras que se-- traen con tanta 
bomba atómica . 

-Cuenta amigo López, qué es 
lo que saca en claro toa esa gente. 

-Pos ná, porque a fin de 

generalizar estas medidas. 

Mocion para declarar municipios 
desnuclearizados que presentó el 
Grupo de Concejales del P. C. de 

Tarazona. Agrupación Local. 
Ante la creciente utilización de 

la energía nuclear, tanto para 
fines bélicos como civiles , y los 
riesgos que lleva aparejados con 
el actual desarrollo tecnológico y 
social. 

-Contrario a toda utilización 
bélica de la energía nuclear y por 
la eliminación de los arsenales 
existentes. 

-Opuesto a la creación y 
puesta en marcha de centrales 

Alberto Cuartero Sola 

cuentas, tos los políticos hablan y 
hablan de paz, pero no hacen na 
más que juntar más y más armas. 

- Yo no entiendo de tó esto, 
pero lo que a mí me hace gracia, 
es que los partidos cuando no 
están en el poder, dicen una cosa, 
y luego si ganan las elecciones, 
hacen otra, y si no, ahí tienes lo de 
la OTAN, que antes decían que la 
OTAN de entrada no, y ahora que 
están en el gobierno, los mismos 
dicen ahora que de salida de la 
OTAN tampoco. 

-iA ver quién los entiende! y a 
ver quién entiende que a cada 
español le cueste estar seguro 
más de veinte mil pesetas todos 
los años. 

-¿Estar seguros? pero ¿De qué 
o ae qUIén '! 

-Ah, pos ellos sabrán, porque 
eso yo tampoco lo entiendo, yo no 
se ná más que si a cada uno nos 
cuesta más de cuatro mil duros 
ese lio de las armas y la 
seguridad, en mi casa por 
ejemplo, que vivo con mi Juanica, 
el yerno y cinco críos, o sea que 
estamos ocho en la casa, nos sale 
tos los años por los treinta y dos 
mil duros por lo menos, y 
haciendo un poco más de cuentas, 
sale que el pueblo nuestro, a 
Tarazana, le cuesta tos los años 
más de ciento veinticinco 
mil,lones de pesetas. 

-Joer, cuantismos cuartos. 
- Ni joer ni ná, porque allao de 

otros paises, ésto no es ná. 
- ¿Dices que no es ná? Pos 

pregúntaselo a tos los que no 
encuentran trabajo. 

-Pos ya ves, en América, a 
cada persona, le sale eso de estar 
defendio, por más de veinte mil 
duros tos los años, a cada ruso le 
cuesta más de dieciocho mil 
duros, y aquí en Europa la media 
está por los ocho mil, así que ya 
ves si nos podemos quejar, 
estamos por debajo de tos ellos. 

-Entonces un pueblo de 

nucleares y otro tipo de 
instalaciones que con el 
desarrollo tecnológico actual 
impliquen grandes riesgos para la 
población de la zona y un control 
y dependencia energéticos por 
parte de las multinacionales. 

-Partidario del desarrollo de 
un modelo energético basado 
fundamentalmente en las 
energías renovables y no 
contaminantes. 

Por lo tanto , 

Esta Corporación se compromete: 
A hacer uso de todas las 

competencias que le confiera la 

grande como el nuestro, si 
estuviera en América o en Rusia 
¿Cuánto le costaría? 

-En América más de 
seiscientos millones, y en Rusia 
más de quinientos cincuenta, tos 
los años. 

-iArrea! Pos no podían hacer 
cosas buenas con tos esos 
cuartos. 

- y sin embargo, ya ves lo que 
hacen, misiles, aparatos, tanques 
y todas esas cosas pa matar. 

-¿Pa matar a quién? 
-A los mismos que tienen que 

pagar de su trabajo pa que las 
hagan. 

-¿ Tú lo entiendes? 
-Yo no. 
- Yo tampoco. 
En esos momentos, ya miles de 

kilómetros de Tarazana, también 
estaban reunidos otros abueletes, 
por supuesto más listos que 
Picaza y López, ya que se trataba 
de míster Reagan y el camarada 
Andropov, los cuales y gracias a 
su sabiduria , discutían el 
bienestar de la Humanidad. 

- Si retiras tus proyectiles, yo 
no instalo mis misiles. 

- Si no instalas tus misiles, 
reduzco el número de mis 
proyectiles. 

-¿ Cuántos reducirías? 
-Secreto militar. No puedo 

decírtelo. 
-iYa veo ' Me escondes algo. 
-Dí mejor que he visto clara tu 

jugada. 
(Gran estrépito. Se pelean .. . 

Después de la batalla, se reanuda 
el diálogo). 

-Si retiras tus tiragomas, yo 
no instalalo mis hondas ... 
NOTA: Cualquier parecido de los personajes con 
la realidad. es pura coincidencia. aunque no asi 
los datos. ya que todos ellos están recogidos de 
fuentes solventes. 

Ley para evitar que se pueda 
poner en peligro a los habitantes 
de dentro y fuera de nuestro 
municipio, con el uso, paso e 
instalación de ingenios y residuos 
nucleares. 

Declaramos , a nuestro 
municipio, Zona desnuclearizada e 
instamos a todos los Municipios, 
Comunidades Autónomas y 
Gobierno de la Nación a 
generalizar estas medidas. 

PLENO DEL 28 DE OCTUBRE 
Orden del día 

1.-Lectura, en borrador, del 
acta de la sesión anterior . 

2.-lncorporar al Subgrupo de 
Administrativos al auxiliar 
Alvarruiz. 

3.-Escritode la Excma . 
Diputación sobre reconstrucción 
y acondicionamiento del mata
dero municipal. 
- 4.-Moción del P.C.E. sI 

declaración munici pio desnuclea
rizado. 

5.-Moción del P.C.E. sI 
protección recursos naturales. 

6.-Moción del P.S.O.E. sI 
monumento a los Caídos Locales . 

7.-Expediente de modificación 
de créditos . 

B.-Modificación de tarifas de 
las Ordenanzas Fiscales. 

9.-Aprobación, en su caso , 
Ley de Plus Valía sobre solares. 

10.-Ruegos y preguntas. 
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VALDEMEMBRA 

___ La fenología y el hombre del campo_---'--_ 
. (> Fernando Calera 

Seguramente la mayor parte 
de los lectores de este artículo 
habrán empezado a leerlo sin 
sospechar en absoluto de qué 
se trata; pero sin embargo 
muchos de ellos .están 
inmersos en ambientes·. 
relacionados con la Fenología 
y las observaciones fenológi 
cas. Para que nos entenda
mos, la fenología es la ciencia 
que relaciona el clima (el 
tiempo) con las eventualida
des periódicas en la vida de 
plantas y animales. Supongo 
que ahora ya habrán 
entendido de qué se trata y 
muchos se sentirán conocedo
res de aspectos f~nológicos. 

¿Quién no ha visto volar las 
golondrinas a raíz del suelo y 
no se le ha pasado por la 
cabeza la proximidad de la 
lluvia? ¿Qué agricultor no 
piensa en la lIeg'ada inminente 
de la primavera cuando ve el 
primer "penitente" del año? O 
sea que sin darnos cuenta, los 
que vivimos en ambientes 
cercanos al campo, somos, 
por este hecho, testigos de 
aspectos fenológicos. 

Muchas veces he sentido 
pena cuando escucho a 
algunas personas, general
mente mayores, qu,e hablan de 

sus observaciones del campo, 
de sus animales y de sus 
plantas. Y digo pena porque 
estas personas se están 
acabando. Los tiempos 
modernos, su forma de vivir, 
las prisas, el stres, etc. , no nos 
dejan ver un sin fin de detalles 
muy interesantes en donde la 
observación relajada y la falta 
de desasosiego son imprescin
dibles para que nos podamos 
dar cuenta de ellas. 

Así, ya de muy antiguo se 
relacionaban entre sí los 
fenómenos naturales: ..... cuan
do empiecen a caer las hojas 
de los árboles y la tierra tenga 
sazón y tempero es la época 
ideal para comenzar la 
sementera de otoño ... ". En 
norteamérica, los indios 
recomendaban como época 
más adecuada para sembrar el 
trigo aquella en que las hojas 
de la encina Glanca tenían el 
mismo tamaño que las orejas 
de las ardillas. En Inglaterra, 
la fecha óptima de la siembra 
de avena de primavera, es el 
momento en que las flores del 
ciruelo adquieren color 
purpúreo. 

y cómo no, todos los que 
nos movemos en el mundo del 
campo ' sabemos que la 

floración de las plantas, 
apanclOn de insectos y 
pájaros, etc., van relaciona
dos con los cambios 
estacionales, la temperatura y 
la lluvia. Hay plantas y 
animales que acusan de una 
manera especial estos 
cambios, por lo. que es muy 
interesante su observación, 
para poder , después, 
correlacionarla con el clima. 
Por nuestra zona tenemos el 
ababol, la margarita y la lila en 
cuanto a flores, en cuanto a 
cultivos: avena, cebada, trigo, 
lentejas y habas. La higuera, 
almendros , vid, peral , 
manzano , melocotonero , 
olivo, nogal , pino y chopo 
entre los árboles. 

Los animales, sobre todo los 
salvajes acusan muchísimo 
los cambios climáticos y son 
verdaderos indicadores del 
tiempo. Todos nos fijamos 
cuando llegan o se van las 
golondrinas, vencejos o 
chorlitos; cuando se reúnen 
los tordos en enormes 
bandadas. Que si este año no 
se han ido las avutardas, que 
si los cuervos no dejan de 
graznar... Al pensar estas 
cosas estamos asociándolas 
automáticamente al tiempo, 

generalmente, que va a hacer: 
estamos haciendo observacio
nes fenológicas. 

La llegada de las aves, suele 
coincidir con la aparición de la 
primavera meteorológica, y su 
prime,r canto, la confección de 
sus nidos y su emigración, son 
perfectas clasificaciones 
estacionales de los climas. 
Para las aves, las más 
interesantes a observar son: 
golondrinas, vencejo, paloma 
torcaz, graja, marica, perdiz, 
codorniz, tordo, estornino (ese 
que se lleva una aceituna en 
cada pata y otra en el pico), 
gorrión, tórtola, etc. 

Los animales domésticos 
también nos muestran 
comportamientos y cambios 
relacionados con el clima. Así , 
el ganado lanar responde de 
diferente manera al frío, la 
lluvia, etc. El celo está 
relacionado directamente con 
los cambios de estación, así 
como la pubertad, la paridera, 
lactancia, montanera en 
cerdos, etc. 

Los insectos son también 
buenos indicadores : su 
aparición, actividad y 
desaparición van ligadas a la 
marcha de la vegetación y del 
tiempo: la longitud del período 

óptimo para caGa especie 
determina el número de 
generaciones que se produci
rán , tan importánte en la 
ag ricultu ra . 

Con todas las observacio
nes, podría confeccionarse un 
calendario fenológico , 
interesantísimo para el agri
cultor: fechas de siembra, 
labores, predicción del tiempo, 
etc. Y también para desechar 
esas absurdas leyendas sin 
ninguna base seria como Las 
Cabañuelas: "Agosto guarda 
el secreto de doce meses 
completos", o también como ~ 
"La luna de octubre 'siete 
meses cubre". 

En cambio, sí que hay otros 
dichos y refranes que sin ser 
matemáticos, están basados 
en algo, en este caso en la 
Fenología: 

"Por San Bias, la cigüeña 
verás". "El sol de febrero saca 
al lagarto del agujero". "Por 
Santa Basilisa, la lila florece 
muy aprisa". "De marzo a la 
mitad, la golondrina viene yel 
tordo se va". 

En fin , un tema apasionante 
o interminable del que la gente 
del campo sabe, aunque no lo 
diga, más que nadie. 

Reflexiones meteorológicas----
--------------- Miguel Angel García 

En estos momentos en que el 
tiempo es noticia para una tierra 
como la nuestra donde la 
agricultura tiene un papel tan 
predominante por su repercusión 
económico-social , creo que vale 
la pena hacer algunas reflexiones 
acerca del comportamiento del 
tiempo a lo largo de este año, ya 
en sus finales, si bien el verdadero 
comentario meteorológico va 
referido al año agrícola, que 
comienza el 1 de septiembre 82 y 
acaba el 30 de agosto de 1983. 

Por su importancia económica 
y su repercusión directa en el 
mundo rural , en la familia del 
pequeño agricultor autónomo, 
creo que podemos empezar estas 
" reflexiones" con el factor 
"Precipitación " ya que es el más 
directamente responsable, en 
principio, de una mejor o peor 
cosecha y por consiguiente de una 
renta más alta o más baja para 
ese agricultor autónomo. y digo 
"en principio" porque si bien 
hasta la recogida y venta de la 
cosecha; en definitiva hasta el 
cobro del importe de la misma, 
son muchos los factores que 
inciden, nadie pone en duda que la 
cantidad de lluvia, así como su 
oportunidad y la forma en la que 
cae, son las que marcan la 
condición imprescindible como 
base es decir como "línea de 
salid~ ": para conseguir una meta 
sin cuyo requisito jamás 
lIegariamos. 

Pues bien, en este sentido hay 
que admitir que el año que 
comentamos ha sido especial
mente duro. Y digo especialmente 
duro porque tanto la cantidad , 
como la oportunidad y la forma en 
que ha llovido no han sido, ni 
mucho menos. las convenientes 
para lograr una cosechá ni 
siquiera aceptable. Veamos: 

Septíembre registró cuatro días 
de lIuvi con· un total de 27 11m2. 
Sin comentarios ... 

En octubre se recogieron 92'1 
11m2 que si bien es una cantidad 
importante, y muy por encima de 

la media, su contribución a las 
reservas de agua en la tierra no ha 
tenido la importancia que pueda 
parecer en principio ya que sólo 
en dos días cayeron 86'0 11m2, y 
esa cantidad , en ese tiempo, está 
claro que la tierra no es capaz de 
retenerla. 

Entramos así en noviembre en 
el que se totalizan 23'2 11m2, 

caidos en nueve días y diciembre 
en que se recogen 18'5 en seis 
días. En estos dos meses, junto. 
con un octubre bueno, hace que 
termine el año natural con unas 
espectativas bastante aceptables 
de cosecha. 

Comienza el año 83 con un 
enero absolutamente seco, hecho 
que sólo se registró en el año 1944. 
El agricultor piensa que como en 
ésta época el campo no requiere 
demasiado consumo de agua, 
todavía queda ocasión para 
mantener buenas esperanzas y 
que éstas se mantengan durante 
febrero, en el que se registran 33 
11m2, la mayoría en forma de 
nieve:- 'y acompañadas de unas 
temperaturas tan sumamente 
bajas que aún cuando el aporte de 
agua a la tierra se ve francamente 
disminuido por esta causa, se 
sigue pensando que nuestros 
secanos no han perdido 
perspectivas impor!antes:. Los 
siguientes meses seran deCISIVos. 

y es efectivamente en los 
siguientes meses en los que éstas 
esperanzas se van deshaciendo 
poco a poco: 

Efectivamente, marzo se queda 
con la mitad de lo que la 
estadística le asigna como valor 
normal , y sólo llueve 16'2 11m2 en 
cinco días, pero abril empeora las 
cosas no llegando siquiera a esa 
mitad de lo normal: sólo se 
recogen 18'3 11 m2 (50'3 es la 
media). El "zarpazo" definitivo lo 
da mayo con una precipitación 
total de 2'1 11m2 (45 11m2 es la 
normal para este mes) y además 
caidos en cinco días, lo que 
significa que la tierra apenas si se 
"entera". La cosecha se ve pobre 

pues el vegetal no ha podido 
desarrollarse con normalidad . 

Cuando llega junio ya lo único 
que cabe esperar es que no 
aparezca alguna tormenta que se 
lleve lo poco que ha llegado. Esta 
esperanza se ve frustrada en no 
pocos casos, ya que los días 20, 
21 , 22 Y 23 las tenemos, si bien en 
la capital (a la que están referidos 
los datos que comentamos) el 
granizo apenas hace acto de 
presencia . Se registran en total 6~ 
11m2 que es un valor que casI 
dobla al valor medio, pero que a 
efectos de cosecha ya no queda 
sino decir aquello de: "después 
del burro muerto .. . ". En lo que a 
legumbres y cereales se refiere, si 
bien hay otros cultivos que sí 
encuentran alivio. 

Julio que es un mes del que no 
cabe esperar casi nada (87 11m2 
es su media) se comporta como 
tal y sólo nos caen 511m2; pero 
agosto se muestra lluvioso (mas 
bien tormentoso) y duplica su 
precipitación normal ya que caen 
casi 30 11m2. 

Con ésto acaba el año agrícola 
en el que las buenas esperanzas 
con las que dio comienzo , se 
quedaron en eso: simples 
esperanzas .. . 

En lo que al resto de variables 
meteorológicas se refiere, pienso 
que no han incidido de una forma 
sensible en la escasa cosecha. 
Las temperaturas tuvieron unas 
mínimas bastante "sonadas" en 
febrero , pero no establecimos 
ningún record ya que en ese mes 
fueron más bajas las del año 1944; 
y por otra parte, en esta época las 
heladas no perjudican en general 
a los cultivos. En marzo hubo muy 
pocas heladas y la última del mes 
de abril se registró el día 4 por lo 
que a "hielos tardíos" no cabe 
achacar ninguna merma . 
Tampoco cabe hablar de "golpes 
de calor" en mayo y junio pues el 
nivel térmico se mantuvo en esos 
meses dentro de unos márgenes 
aceptablemente normales. Así 
pues, parece razonable admitir 

que la mala cosecha que en 
general hemos tenido en los 
secanos no podemos achacarlo, 
en lo que a los factores 
meteorológicos se refiere, a otra 
cosa que a la escasez, mala 
distribución e inadecuada forma 
en la que nos ha caido la lluvia. 

A tenor de ésto , también cabe 
hacer algunas reflexiones para 
refrescar las memorias de 
algunos cuyas voces se oyen 
argumentando que esta sequía , 
aquellas temperaturas o tales o 
cuales condiciones son de lo que 
nunca se ha visto ; o aquellos de 
que "los m~~ viejos del lugar no 
recuerdan .... 

Hasta el31 de octubre y desde el 
1 de enero de este año; es decir, 
en lo que va de año natural, van 
caidos en Albacete 173 11m2 que 
frente a los 303 como cifra normal , 
significa un período francamente 
seco (faltan 189 11m2) pero 
tampoco son (hasta la fecha) los 
diez primeros meses más secos 
de nuestra serie, que comienza el 
año 1940; es decir, que desde ese 
año ha habido algunos años que 
hasta el 31 de octubre, la 
precipitación ha estado por 
debajo; por ejemplo: el año 1950, 
sólo cayeron 147'3, en el 64 fueron 
113'6 y en el 73 fueron 166'2. Todo 
esto nos dice que en efecto 
estamos en un período de sequía 
bien marcado, pero que, en 
términos absolutos, no es el 
período más seco! de nuestra 

.seÁ1l. 

Ante períodos como el que 
comentamos, en los que se da 
aquello que el gran público 
entiende por rarezas del clima, 
cabe plantearnos la pregunta que 
tantas veces ha saltado a la 
actualidad en los medios de 
difusión, que es si está cambiando 
el clima . Muy brevemente 
señalaré que hasta el momento no 
hay elementos suficientes para 
hacer, con un mínimo de rigor 
científico, una afirmación de este 
tipo . En primer lugar, hemos de 
tener presente que nuestro nivel 

de referencia es francamente 
corto: en concreto para Albacete 
es de 43 años (desde el año 1940 
en que da comienzo nuestra serie 
climatológica) . En algunos puntos 
de nuestra península puede haber 
series de poco más de los cien 
años; y en el extranjero los puede 

' haber de hasta doscientos; pero 
¿qué es un período de éstos 
cuando sabemos que las fases de 
evolución de nuestro planeta y 
por consiguient.e los cam~ios 
climáticos aSOCiados se miden 
por millones y miles de millones 
de años? 

También se habla del 
calentamiento de la tierra como 
consecuencia , de la presencia en 
la atmósfera del anhídrido 
carbónico procedente de las 
combustiones. Este compuesto 
forma una 'capa sobre la tierra y 
ocasiona sobre ella el llamado 
"efecto de invernadero" cuyo 
resultado más inmediato es el 
caldeo constante de la misma. Sin 
embargo esta teoría queda .rota 
con el fenómeno que se diO a 
principios del otoño en el Mar del 
Norte en el que , como 
consecuencia del adelanto del 
invierno polar, una flota rusa 
.quedó atrapada por lo~ ~ielos. Es 
decir , esto Significa un 
extraordinario enfriamiento de 
una zona muy extensa en una 
época muy poco usual. 

La atmósfera y los fenómenos 
físicos que tienen lugar en su 
seno, es algo tan enorme y tan 
complejo que todo a lo que el 
hombre puede aspirar hoy por 
hoy, es a un conocimiento ~n 
líneas generales de ellos·, pero sin 
pormenorizar excesivamente , 
sobre todo en cuantoa la 
extrapolación de consecuencias. 

Miguel Angel Garcia Dlaz el Meleorólogo. 
Director del Dbl8rvatorio Meteorológico Elpeclal 
de Albacete. • 
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... vlene de la primera piglna 

primera representación , todo es 
como digo era pagado por la 
"merienda" que era imprescindi
ble en todas las representaciones , 
también ocurría ' durante los 
ensayos e incluso en las represen
taciones unas cantidades grandes 
de anécdotas, graciosas que los 
que las vivimos nos hace gozo 
recordar. 

Pues bien, en el año 1978, se 
remitió a la Delegación de Cultura 
una relación de obras puestas en 
escena, (que como digo, quizá no 
fueran todas) y éstas fueron : Don 
Manolito ; El Huésped del 
Sevillano; La del Manojo de 
Rosas ; La Dolorosa; La del Soto 
del Parral ; La Casa del Chopo; La 
Rosa del Azafrán ; Rosa de Madrid ; 
Adrián el Primo; Los Chamatile
ros ; El Divino Impaciente;.La Casa 
de Salud ; Las de Caín ; Préstame a 
tu Suegra; El Difunto es un Vivo ; 
Nuestra Natacha; El Refug io; La 
Educación de los Padres ; Madre 
Alegría ; El Abuelo Curro ; Don Juan 
Tenorio; Morena Clara ; La locura 
de Ernestina; Un Alto en el 
Camino ; Caramba con la 
Marquesa; La Casa de la Troya ; 
Los Chatos; Dueña y Señora; Me 
Casó mi Madre, y Puebla de las 
Mujeres. Estas obras fueron de 
autores consagrados , pero no hay 
que dejar en el tintero otras como 
Mi Tierra Manchega; Mi Vida es 
Sueño; Amor, Venganza y Perdón; 
Fiesta en La Mancha; Los 
Proyectos del Tío Perico , y mi 
Hija Clara (ésta no se ha puesto en 
escena) , éstas son de autOres 
locales, que como dice el refrán: 
"Nadie es profesta en su tierra", a 
mi modesto modo de entender, 
tiene cosas muy buenas como así 
lo han reconocido los entendidos 
fuera de nuestra geografía local. 

Con relación a los directores, yo 
recuerdo con el título número uno 
al tan llorado actor de la Comedia 
Nacional don José Isbert, que 
siempre que sus ocupaciones 
profesionales se lo permitían 
dejaba Madrid y se venía por esta 
tierra que tanto quería, y si 
coincidía el estar ensayando 
alguna obra , inmediatamente se 
ponía al frente de la dirección y se 
conocía su valiosa ayuda , 
estaban al igual don Amado Ortiz. 
don Jesús Crespo, don Jesús 
Picaza, don Magín Ferrer, don 
Angel López, don Manuel Sanchiz 
y don Antolín Lucas , si alguno 
piensa que les añado un don, par 
mi sí que lo tenían en este sentido, 
yo siempre pensé que la misión de 
director es ardua, pero el caballo 
de batalla en las representaciones 
de aficionados siempre recayó en 
el apuntador, y la palma, cómo no, 
fue para (también con don) don 
Miguel Quílez Simarro. pues todos 
los que colaboramos con el . 
sabemos apreciar el trabajo que 
realizaba y lo fácil que era seguir 
sus apuntaciones, también han 
desarrollado esta labor Benito 
Navarro, Juan Graells y otros. 

Cuando ésto escribo y frente a 
mi tengo las fotos que se publican , 
yo me pregunto ¿Es posible que 
ésta herencia se pierda?, ¿Era 
mejor aquella juventud que la de 
ahora? ¿Hay menos caridad? que 
antes?, yo pienso que no, pero 
para ello hay que demostrarlo, no 
cabe decir, sino hacer, y como 
dice el refrán , obras son amores, y 
no buenas razones . 

Virgilio Donate 

'IfALDEMEMBRA 

Celebrando con una merienda la representación de 'la Casa del Chopo". 1931. 
¡Foto cedida por Benito Navarrol 

Feliz 1984 
~ ' • • t Ao 

Cf\JA DE AHORROS 
DE j\LBACETE 
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Los cazadores seguimos estando cazados 
Con relación al articulo aparecido en este 

periódico en el número O, cuyo títuló era "El 
cazador cazado ", queremos hacer un 
análisis sobre los primeros días de caza de 
la presente temporada . 

En estos primeros días hemos podido 
observar la gran disminución en el número 
de capturas de la perdiz en nuestro coto. 

No tanto, pero también, ha disminuido la 
captura de la liebre. 

De la temporada 81-82 en una famosa 
encuesta de cuyo nombre no queremos 
acordarnos se obtuvieron una serie de 
datos, que fueron los siguientes: 

Encuestas contestadas recibidas: 371. 
Perdices abatidas: 530. 
Liebres capturadas: 293. 
Según estos datos se constata quea cada 

escopeta le corresponde una media de 1'42 
perdices y menos de una liebre por 
temporada. 

Lo cual no se lo cree ni el "Chino "que es el 
más legal. 

Esto demuestra la poca, por no decir 
ninguna responsabilidad de los cazadores 
con respecto a hacer un estudio serio con el 
fin de saber la riqueza Cinegética de que 
disponemos. 

Lo que serviría para razonalizar la caza. 

AI .hacer un balance de las seis 
primeras jornadas del campeonato de 
Primera Regional Murciana, Grupo 111, 
en el cual se integra el Atlético 
Tarazana, no puede ser más positivo 
para nuestro querido equipo. Se 
encuentra en el primer lugar de la 
clasificación con 11 mas 4, seguido del 
Alto Júcar, Fuenteálamo y Elche de la 
Sierra, todos ellos con 9 mas 2, que 
junto con Caudete, Bonete y Barrax 
serán los equipos que disputarán al 
Tarazana la plaza de ascenso a 
Regional Preferente. 

Los resultados conseguidos por el 
Tarazana han sido los siguientes: (en 
desplazamientos), Balazote 1-4, Rayo 
Pozohondo 2-3 y Vil/amalea 2-2; (en 
propio campo), Valdeganga 3-1 , 
Juventud de Hellín 1-0 y Vil/arrobledo 
Promesas 3-1, muy bien pues, de los 12 
puntos en juego se han conseguida 11, 
destacando la goleada a domicilio al 
Ba lazo te. 

Sin embargo, a pesar de los 
resultados, el juego desarrollado por 
los jugadores deja mucho que desear y 
hasta el momento, salvo la segunda 
parte del jugado contra Villarrobledo 
Promesas, los demás partidos han 
tenido una calidad mediocre, teniendo 
que mejorar para conseguir el ansiado 
ascenso, hemos de pensar que los 
puntos conseguidOS han sido ante 
equipos fáciles, pero al jugar con lo~ 
aspirantes al ascenso no se puede 
fallar tanto en defensa (primer tiempo 
contra Villarrobledo Promesas) o 
delantera (partido contra Juventud de 
Hellín), los tres próximos encuentros a 
disputar, Bonete, Elche de la Sierra y 
Barrax, . dejarán ' un poco claras las 
posibilidades de nuestro equipo. 

Como ya viene siendo costumbre 
estas dos últimas temporadas entre 
los jugadores destaca Piñero, en gran 
forma física y mejorandO su técnica 
además de marcar goles como un 
delantero más. 

Espero fiLIe cuando haga el próximo 
resumen ocupemos el lugar que 
merece' el Tarazana: El primero. 

José Vicente Soler 
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porque aunque pocas, algunas más se 
cobran. 

Este colectivo quiere públicamente, en su 
humilde opinión aplaudir la labor ejecutada 
por la actual directiva y en particular al 
presidente porque entendemos que la 
reducción en cuaMo al horario y días de 
caza, aunque insignificante es válido. 

Cuando este ejemplar del Valdemembra 
salga a la luz pública ya quedarán pocos 
dias de perdiz por lo que su regulación en 
cuanto a la reestructuración de horario 
sería inaplicable, si queremos desde aqui 
hacer un llamamiento a la buena voluntad y 
entendimiento de los cazadores y directiva 
en particular, para que los restantes días, 
dado que practica mente se caza solamente 
la liebre, y que el cobro de esta especie se 
obtiene por la mañana, pensamos que 
debería suprimirse a partir de las dos de la 
tarde. Porque a pesar del guarda y demás 
cazadores, alguna perdiz puede ser abatida 
" accidentalmente " por cazadores 
desaprensivos. 

Se ha observado un aumento de la 
población de cJÍrvidos, como urracas. y de 
zorros, aunque sigue habiendo nativos que 
desinteresadamente se dedican a coger 
huevos de los primeros y hacer esperas a 
los segundos. 

Lo mencionamos porque quizás sea un 
indicativo del descenso producido en este 
año. 

Desde aquí. y aunque un poco tarde, 
proponemos para el año que viene el 
siguiente horario: 

Días, topes máximos: cinco para perdiz y 
tres excepto perdiz. 

Horario: desde las nueve hasta las dos de 
la tarde. 

Entre las maricas, cuervos; maquinaria 
agrícola, productos quimicos, la sequia y 
los cazadortes no se está dejando ni con qué 
encender. 

También podría 'pensarse en limitar el 
número de piezas a cobrar porcazador/dia , 
pero son tan pocos los que consiguen un 
buen número que quizás no sea tan 
necesario. 

Los cazadores tenemos que ser los 
guardianes del equilibrio ecológíco. por lo 
menos dicen que nos gusta el campo y los 
animales. • 

Por favor. estamos acabando con todo, 
aniquilando todo ser viviente que se cruce 
ante nosotros. no respetamos nada. De esta 
forma ¿hasta dónde queremos llegar? 

Colectivo La Lechuza 

ep~rtes---

AJEDREZ 
Pedro Miguel Picaza 

Se ha iniciado el Campeonato 
Provincial de Ajedrez por equipos 
en el que participan los siguientes 
conjuntos: Yoplait "A", Yoplait 

"B", Renault , Ateneo, U. O. 
Juventud de Albacete, La Roda 
"A", La Roda "B", La Roda "C", 
Villarrobledo "A", Villarrobledo 
"B", Almansa, San Clemente y 
Tarazana. Un total de 13 equipos 
de los que Yoplait "B" es feme
nino. 

El calendario de Tarazana, así 
como sus primeros resultados es 
el siguiente: 

15 octubre: Tarazana 1,5-La 
Roda "A" 2,5. 

22 octubre: U. O. Juventudes, 1-
Tarazana, 3. 

29 octubre: Tarazana, 4-Yoplait 
"B", O. 

5 noviembre: Yoplait "A", 3,5-
Tarazana, 0,5. 
12 noviembre: Tarazana, 4-
Viliarrobledo "B", O. 

19 noviembre: La Roda "B", 2,5-
Tarazana, 1,5. 

26 noviembre : descansa 
Tarazana. 

3 diciembre: Tarazona-Renault. 
10 diciembre: Viliarrobledo "A"

Tarazana. 
17 diciembre : Tarazona

Almansa. 
14 enero: Ateneo-Tarazana. 
21 enero: Tarazana-La Roda 

"CH, 
28 enero: San Clemente-Tara

zana. 

Problemas 

BLANCA'" 

NUMERO 1 

BLANCAS juegan Y ganan 

NEGI'AS 

Sobre la retirada del actual 
Monumento a los Caídos 

Moción que presenta el Grupo Socialista del Ayuntamiento de 
Tarazona de La Mancha al Pleno de este Excmo. Ayuntamiento 

Habida cuenta que el actual 
Monumento a los Caídos de nuestro 
pueblo en la guerra civil española sólo 
contempla en sus inscripciones 
conmemorativas al denominado 
bando nacional , y teniendo en cuenta 
la responsabilidad histórica que 
tenemos de ofrecer a las generaciones 
futuras una sociedad que no 
discrimine a sus ciudadanos en 
función de ideologías, con el deseo de 
superación del viejo aforismo de las 
dos Españas, y con ánimo de 
superación y reconciliación del 
pasado. 

Proponemos al Pleno de este 
Ayuntamiento las siguientes 
mociones alternativas: 

1. Q) La retírada del actual 
Monumento a los Caídos en la guerra 
civil. 

2.º) La posibilidad de que si no es 
retirado, sean sustituidos los actuales 
textos y placas conmemorativas por 
un único texto de reconciliación que 
no discrimine a los caídos de uno u 
otro bando . 

En el supuesto de que los terrenos 
donde está erigido dicho monumento 
no sean de titularidad municipal y 
sean particulares o de la iglesia, 
instamos al Ayuntamiento para que 
inicie gestiones con los particulares 
implicados, parroquia u obispado, 
para que si es aceptada esta moción 
se pueda llevar a efecto. 

Esquina 

la Mareel 
Lleno a tope en el Ayuntamiento en el Pleno del 28 de 

octubre. Se agotó hasta la "reventa ". 
y no era para celebrar el aniversario de unas elecciones, 

sino que la Corporación dialogó sobre la demolición de la 
Cruz de los Caídos. 

En la calle Villa nueva hay un foco que no se apaga en las 24 
horas del día. Y así días y algún mes. 

Nos preguntamos como la Bombi: "¿Por qué será ... ? 

Pues sí. A pesar de que hubo recogida, quedan perros 
callejeros. 

Dicen que la subida de la gasolina no afectará a los BARES. 
¡Yo tampoco me lo creol . 

Se sigue rumoreando que habrá dimisión de algunos 
Concejales, pero que .. . no se deciden. 

En la calle de la Virgen se desató la "guerra de las aceras". 
Ya avisábamos, tiempo atras, en otra Esquina: IProhibido 

aparcar vernetes y otros utensilios en las acerasl 

Empezó la temporada de la caza. 
iDicen que casi terminó el mismo día! 

VALDEMEMBRA 
Periódico Independiente de Tarazona de La Mancha 
Número 19, Noviembre-1983 

Edita y realiza: COLECTIVO TEMPERO. 

GIJ D. L.: AB·757/1981. ~ 

NUMERO 2 

BLANCAS juegan y matan en dos 
jugadas. 

Solución a los problemas del número 
anterior: 

Número l.-1.-A 8 A + a la 
descubierta. A 4 T. 

2.-0 X A+. P X A 
3.-T6TH 
Número 2.-1 .-0 7 A+ 
2.-R 4 O.t. O 6 OH 
3.-R 3 A+: O 7 CH. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Valdemembra. 1/11/1983.



, 
X OSI ra las 

T orozono de lo Moncho y. sus Gentes 

Portada de la Iglesia alrededor del año 1930 
En la foto, D. Julián el Cura y D. Emiliano Miranda 
No se han identificado a las niñas 

Organiza: ,COLECTIVO TEMPERO 

Foto cedida por D. Salvador López 

·Lugar: BIBLIOTECA MUNICIPAL 

Inauguración: VIERNES 30 1- 12 1- 837 aja 20 horas 

Permanecerá abierta: 

SABADO 31: 

Mañana: De 10 a 14 horas 

Tarde: De 16 a 20 horas 

DOMINGO 1: 

Mañana: De 12 a 14 horas 

Tarde: De 16 a 20 horas 

Patrocina: EICMO. IYIITIMIEITO 
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Valdemembra. 1/11/1983.


